
深入排查风险隐患
牢牢守住安全发展底线

阴肖楠楠
近年来，张庄镇不断加强新的社会阶层人

士统战工作顶层设计和统筹规划，通过“三个

抓好”，促进新的社会阶层人士积极融入新发

展、紧跟新趋势、展现新作为，助力张庄经济社

会高质量发展。

抓好人才队伍，筑牢发展根基。建立新的社

会阶层人士人才库，对全镇范围内的民营企业、

种养殖专业户、自由职业人员、新媒体从业人员

等进行全面摸排和登记，目前已纳入百余人；同

时，加大人才培养力度，组织开展专题培训会，

提升新的社会阶层人士的专业素养和综合能

力。

抓好汇智集智，凝聚发展共识。成立新的社

会阶层人士联谊会，搭建建言献策平台。按照

“党委出题、各方调研”的工作思路，围绕镇域经

济发展重点、社会民生热点等开展专题研讨活

动，在产业发展、乡村旅游、生态环保等方面提

出意见和建议。今年以来，召开专题研讨3次，收

集意见及建议12条。

抓好服务社会，彰显责任担当。充分发挥新

的社会阶层人士人才荟萃、智力密集、联系广泛

的优势，构建“联谊会+新的社会阶层人士”组织

体系，积极引导新的社会阶层人士参与社会公

益事业，开展捐资助学、志愿服务、文化下乡等

活动10余次，不断激励新的社会阶层人士彰显

担当作为，赋能经济社会发展。

张庄镇：凝聚新阶层人士力量
助力经济社会高质量发展

阴孔祥波
去年以来，峄山镇把“跨村联建”作为推

动乡村振兴的重要抓手，通过设置片区党委、

组建党员服务队、成立共富公司，初步构建

“一个片区、一个党委、两个共富公司”的发展

格局，走出了一条“力量凝聚、资源共享、优势

互补、抱团发展”的乡村振兴之路。

成立片区党委，凝聚发展合力。为进一步

推进乡村振兴，峄山镇将地域相连、资源互补

的7个行政村联合，成立“农文旅共融”共富乡

村振兴示范区，片区面积2230公顷，覆盖人口

8826人。组建片区党委，构建“镇党委-片区

党委-联建村党组织”三级组织框架，委派专

职负责乡村振兴的科级干部担任党委书记，

吸纳联建村党组织书记为成员，打造区域化

党建工作新格局。为服务片区发展，组建“峄

路有我”乡村振兴党员服务队，在项目一线调

研情况、解决问题、推动建设。

推进资源整合，壮大种植产业。组织片区

5个村以集体资金入股的形式成立峄农农业

发展有限公司，实行入股占比分红，采取“线

上+线下”的订单销售模式，对片区内峄山桃、

野店蓝莓、大庄樱桃、沈庄苹果、丁岭丹参、金

银花等特色农产品资源，实行订单收购、统一

包装推介、打入大型商超、发展线上销售，十

余种农特产品成功销往周边大型商超。今年6

月，峄农公司邀请千万粉丝网红主播直播带

货，实现网络销售峄山桃45万公斤，带动桃农

增收1.2元/公斤，总体增收50余万元。

成立共富公司，发展水产养殖。组织丁岭

村和金张庄村成立盛农水产养殖有限责任公

司，投资400万元左右，建设循环水养殖车间6

个、室外养殖桶12个和育苗实验棚区3个。项

目采用工厂化循环水养殖系统，养殖池水、鱼

粪等通过底部水管排出进入处理池，经过沉

淀、杀菌、生物净化变成优质有机肥，处理后

的水再由过滤池回到养殖池，实现了绿色生

态循环发展。目前，共养殖鲈鱼、罗非鱼、鲟鱼

近15万尾，预计年底前可产生经济效益150万

元，带动两个村集体经济增收30余万元。

2024年 10月 15日 星期二 郑莹莹 周波汝

JINRIZOUCHENG
2 要闻 经济姻

峄山镇：跨村联建奏响乡村振兴“共富曲”

阴孔峰 肖百鑫 潘越
近年来，唐村镇深入贯彻市委、市政府工

业化城镇化“双轮”驱动发展战略，锚定“智造

唐村·产业高地”目标定位，突出“链”上发力、

以“链”集群，以高端装备制造产业链的蓬勃

张力为经济高质量发展注入源源不断的强劲

动力。

位于唐村镇的益凯德液压有限公司的研

发中心，研发人员正在对最新产品柱塞马达

进行最后的优化。它的研发成功让国产柱塞

马达达到国际先进水平。

“我们企业柱塞马达研制成功后，攻克了

制约我国‘卡脖子’的技术难题，目前我们产

品的精度、使用寿命等参数都达到了国际水

准。下一步，我们将继续扩大企业的规模，实

现柱塞马达的批量化生产，投入市场后将使

下游企业的购置成本下降到50%。”山东益凯

德液压股份有限公司人事行政部经理董培美

介绍，柱塞马达主要应用于油田钻井、挖掘机

等大型工程机械上。在以前，我国柱塞马达主

要依赖国外进口，随着益凯德柱塞马达的研

发成功，将实现国内批量生产。

一个龙头企业带起一条产业链。像益凯

德液压这样的核心企业，不断串企成链、聚链

成群，也在持续扩大高端装备制造产业的“朋

友圈”。拓展像益凯德这样的高端装备制造产

业链条一直是唐村镇的发展目标。长期以来，

唐村镇紧紧围绕产业链上下游拓展，通过以

商招商等模式，先后招引了山东瑞力斯通轨

道装备制造有限公司、山东黑豹电气科技有

限公司等高端装备制造企业，实现企业上下

游全产业链联动，成功打通了园区内企业供

需的“内循环”。

“前期，我们同瑞力斯通先后磋商了16

次，最终通过我们园区的产业链的发展优势

打动了企业负责人，最后落地我们唐村，同时

也进一步带动了我们唐村镇的另一个企业益

凯德进一步做大做强。仅去年一年，益凯德同

我们园区内企业产生的订单量接近1200余万

元，占公司总产值的30%，物流成本节约了约

121余万元，利润点提高了3%。”唐村镇党委

委员、副镇长侯兆玄说。

在瑞力斯通，工人们正在组装气动单轨

吊。作为省内唯一一家具备锂电池单轨吊车

生产资质的民营企业，单轨吊车在国内市场

占有率超过45%。其液压元件来自于益凯德

液压，锂离子电池也已与一墙之隔的黑豹电

气达成合作协议，30%的配件来自于唐村镇

高端装备制造产业园区。

“物流等成本的降低，让我们的产品竞

争力进一步加强，我们今年还与土耳其、俄

罗斯的客户签订了合作协议，企业年产值将

达到1.3亿元，比去年同比增长40%。”山东瑞

力斯通轨道装备制造有限公司副总经理刘

澎说。

“单丝不成线，独木不成林”，产业链是

工业经济的“骨骼”。近年来，唐村镇聚焦高

端装备制造产业和总部经济发展，发挥唐村

实业、瑞力斯通、北华环保等产业链条核心

企业带动作用，以强链、补链、延链为导向，

成功招引总投资40.36亿元的领图机电、浩吉

矿业、黑豹电气、秋丰总部基地、富唐集团等

12个项目落地唐村，初步形成矿山装备、环

保设备等高端装备制造产业的“葡萄串”效

应。截至目前，园区已拥有高端装备制造企

业16家，吸引土耳其等20家国内外知名高端

装备制造企业前来洽谈投资，产业发展“虹

吸效应”不断显现。

唐村镇党委副书记、镇长徐理想表示：

“唐村镇将坚持以产业发展为导向，依托自

身产业基础、要素资源等优势，围绕强链补

链延链，积极招引实力强、链主型、市场占

有率高的优质项目和未来产业。持续跟进

海南永晟福等已签约亿元项目，积极对接

鲁源电力装备生产基地等项目线索，全程

帮办6个拟建项目立项、用地、环评等前期

手续，全力促进4个在建项目建成达效，推

动产业链式布局、集群发展，为经济发展提

供‘强支撑’，为全市高质量发展贡献更多

唐村力量。”

唐村镇：汇聚创新要素“链”就产业集群
阴程明明
10月12日，全市村党组织书记座谈会召开。市委常委、组织部部

长张新安出席会议并讲话。

张新安指出，浙江省是“千村示范、万村整治”工程的发源地，创

造了推进乡村全面振兴的成功经验和实践范例，为我们各项工作指

明了方向、提供了遵循。要切实将本次赴浙江考察学习内容内化吸

收，要注重整合资源、抱团发展，深化村党组织“跨村联建”工作和

“百企兴村”行动，实现从“一村富裕”向“连片振兴”转变。要积极盘

活闲置资产资源，推行土地规模托管、共富工坊等模式，把“沉睡”资

源转化为促进经济发展的有效资源。要因地制宜培育特色产业，做

好“土特产”文章，提升特色产品市场竞争力。要全面深化改革，顺应

形势变化、创新思路方法，不断丰富村级集体经济发展新业态、新模

式，持续推进集体增收、村民致富。

会上，14名村党组织书记分享到浙江培训学习感悟，交流汇报

村庄发展情况及下步打算。

阴王浩
10月12日，市人大常委会副主任、社会建设委员会主任委员常

超带领调研组对全市工会驿站建设工作情况开展调研。市总工会负

责同志陪同。

调研组一行实地察看了礼让路省级示范性工会驿站、悦邻中

心工会驿站、国网邹城供电公司省级示范性工会驿站、岚桥工会驿

站、中国农业银行北宿支行工会驿站等现场，详细了解全市工会驿

站建设工作情况。随后，召开座谈会，听取有关工作情况汇报并进

行座谈。

常超对全市工会驿站建设工作给予充分肯定。就做好下步工

作，他要求，要充分发挥引领联系服务职能，坚持建管用并行，不断

完善驿站各项管理制度和监督、考评机制，依托“小站点”构建“大服

务”，满足户外劳动者多样化需求，确保实现“站点建起来、职工愿意

来、来了能用上”。要发挥示范驿站的新作用，注重发挥驿站思想引

领、温暖人心、普惠职工、汇聚群智等功能，分片区打造特色驿站，争

取更多上级政策和资金支持，真正把工会驿站打造成为民办实事的

“服务站”。要加大宣传力度，提升工会驿站的知名度，不断扩大工会

驿站在劳动者群体中的知晓率，让更多劳动者及时了解和享受工会

驿站服务。

阴冯宝利
10月12日，市人大常委会召开“人大代表·局长面对面”甘薯产

业发展专题民主议事会。市人大常委会副主任王福成主持会议并讲

话，市农业农村局主要负责同志参加会议。

会议听取了全市甘薯产业发展有关情况汇报，随后，围绕“大力

发展甘薯产业、提升山区农民收入水平”开展问答，人大代表与部门

负责同志采取“一问一答”的方式，深入探讨我市在发展甘薯产业方

面面临的制约问题，并提出切实可行的意见建议，助推我市甘薯产

业高质量发展。

就做好下步工作，王福成要求，要以这次民主议事会活动为契

机，坚持问题导向，抓好整改落实；要合理规划我市甘薯发展区域、

品种、产业布局，完善农田水利、道路和电网等基础设施，夯实甘薯

产业发展基础；要加强组织协调和指导服务，强化新品种、新技术引

进推广，培育新型经营主体，不断增强发展后劲；要增强质量意识和

品牌意识，完善农产品质量监管制度，做好“特色农业+”文章，为全

市农民增收、乡村全面振兴贡献力量。

市人大常委会召开
“人大代表·局长面对面”
甘薯产业发展专题民主议事会

全市村党组织书记座谈会召开

市人大社会建设委调研组
调研全市工会驿站建设工作情况

（上接第1版）
“我们公司引入AIOT人工智能物联网

技术，配备机械化设备374台套，装瓶、接种、

栽培等生产环节机械化程度达到80%以上。”

山东友泓生物科技有限公司生产部负责人

葛强告诉笔者：“依靠传统大棚模式种不出

这种蘑菇，目前菇房温度、湿度、光照全靠智

能化控制，一年365天，天天都可以吃到这种

新鲜的蘑菇。”

物联网的支持下，整个厂区的200多个库

房，12名员工就可以实时操控，效率提高了7

倍。山东友硕生物科技有限公司以毫秒级的

传输速度将数据归集到大数据中心实时监

测、智能分析，向着智能化、精准化迈进。

抓牢“标准化生产”这个蘑菇市场
需求的“指挥棒”

在生产上，我市邀请国内顶尖专家、工

程院士帮助制定生产绿色、有机食用菌操作

规程及产品质量标准，对食用菌生产原材

料、环境等要素进行指导、控制和检测，健全

食用菌产品质量追溯体系，有力保证食用菌

产品质量安全的可追溯性管理。

近两年，邹城参与制定国家、行业、山东

省地方标准11项、团体标准5项、企业标准45

项，构建起产业发展立体标准体系。全市恒信

生物、友泓生物、常生源生物、福禾菌业和世

纪智慧等21家食用菌生产主体成功加入工厂

化、智能化、标准化超级工厂行列。“邹城蘑

菇”逐渐成为行业内高品质的象征。

中共二十大代表，联合国国际生态生命

安全科学院院士，福建农林大学研究员、博士

生导师、国家菌草工程技术研究中心首席科

学家、“菌草之父”林占熺断言：“5到10年，中国

的食用菌产业将从大国走上强国，像邹城在

技术化、规模化、标准化上领先的这些食用菌

企业，将起到关键的典范和龙头带动作用。”

抓牢“品牌”这个让消费者感到踏
实的“定心丸”

“品牌”是产品的特殊符号，是产品质量

的权威认证。在大多数消费者相对缺乏对农

产品健康安全性能基本认知的情况下。消费

者自然会把这种“放心”寄托在“品牌”这个特

殊符号上。“邹城蘑菇”几年来风生水起，价值

飙升，“品牌”发挥了很大作用。

“2024食用菌全产业链（厦门）博览会”

上，“邹城蘑菇”以41.25亿元品牌价值成功上

榜，在161个上榜品牌中位列第15位。

之前，“邹城蘑菇”先后被评为“国家农产

品区域公用品牌”“全国绿色农业十佳蔬菜地

标品牌”“中国食用菌行业‘具公共性卓越品

牌’”“中国农产品区域公用品牌（产业）10强、

中国品牌农业年度卓越品牌30强”。获得

ISO9001质量认证、GAP认证和HACCP认证，

获国家生态原产地保护认证产品9个，山东省

名牌产品1个、知名农产品企业品牌3个、地理

标志认证4个、有机食品认证6个、绿色产品认

证12个。

邹城也成功获得“全国食用菌十大主产

基地”“全国首个‘食域中国’特色产业高质

量发展实践基地”“食用菌特色产业集群创

新谷”“全国食用菌生产示范市”“国家食用

菌产业技术体系示范市”“国家出口农产品

安全示范区”“国家农业科技园区”“全国唯

一食用菌标准化区域服务与推广平台”等荣

誉称号。

同时，还积极举办、参与各级各类博览

会、展销会、研讨会活动，主办了“山东邹城第

二届生态农产品展销会”，承办了“2017中国

食用菌行业大会暨（山东·邹城）国际食用菌

博览会”“2021年中国食用菌行业大会暨邹城

蘑菇发展峰会”。打通了粤港澳大湾区销售渠

道，友和菌业、常生源菌业、福友菌业、福禾菌

业、恒信生物等5家食用菌企业进入粤港澳大

湾区“菜篮子”工程项目合作，让“邹城蘑菇”

“跨江入湾”。

第十四届全国人大代表、山东省济宁市

农产品质量监督检测中心主任于安玲谈到

“邹城蘑菇”的重要性时说：“《政府工作报告》

征求意见时，我把邹城养殖蘑菇亩产值过百

万元的案例作了重点汇报，后来看到《政府工

作报告》也增加了相关的内容，之后发展设施

农业又写入了党的二十大报告！”

阴王浩
10月13日，在全市开展“敬老月”活动之际，市政府副市长布方

锋走访慰问百岁老人，向老人致以节日问候并送上慰问金。

在香城镇王邱村百岁老人王徐氏、郭长英和千泉街道离休干部

朱华忠老人家中，布方锋与老人及其家人亲切交谈，详细询问老人

的生活起居和健康情况，同时嘱咐老人家属要用心用情陪伴老人、

照顾好老人的日常生活。

布方锋指出，老年人是家庭和社会的宝贵财富，老年人的健康

长寿体现了家庭的和睦和社会的和谐进步。各镇（街）和相关部门要

落实好党和国家对老年人的福利政策和保障措施，扎实做好新时代

老龄工作，不断提升养老服务质量和水平。要大力弘扬“尊老、爱老、

敬老、助老”的传统美德，广泛发动社会各界力量，用心用情开展形

式多样的关怀活动，切实在全社会营造尊老、敬老、爱老、助老的浓

厚氛围。

据了解，在今年“敬老月”期间，全市上下紧扣“坚持以老年人为

中心，构建老年友好型社会”的活动主题，广泛开展形式多样、内容

丰富的敬老爱老助老活动，营造了浓厚的节日氛围。

市领导走访慰问百岁老人


